

El HRA hizo más de mil cirugías en el segundo semestre de 2024

El recinto médico lideró eficiencia en pabellones quirúrgicos de la Estrategia CRR a nivel nacional.

Fabiola Vega M. / Redacción
La Estrella

Fueron 1.070 cirugías que realizó el Hospital Regional de Antofagasta (HRA) entre julio y diciembre de 2024 en tan solo dos pabellones de alto rendimiento, lo que le valió un reconocimiento por parte del Ministerio de Salud (Minsal).

Esto se logró gracias a la participación del recinto médico en la estrategia del Centro Regional de Resolución (CRR), que se enfoca principalmente en reducir la lista de espera, abarcando tanto a pacientes GES como no GES.

“Desde el inicio de nuestra participación en la estrategia CRR en julio de 2024, nos posicionamos como uno de los pocos hospitales en Chile en cumplir de manera consistente con los indicadores de alto rendimiento”, dijo el director del HRA, doctor Antonio Zapata.

Además, señaló que “este esfuerzo fue reconocido por el Minsal, que destacó nuestra baja tasa de suspensión de cirugías, apenas un 4%, y la eficien-



EL HRA FUE RECONOCIDO POR EL MINSAL.

cia en todos los procesos pre y postquirúrgicos”.

Zapata indicó que los factores clave que permitieron este éxito incluyen la optimización de tiempos entre cirugías, la coordinación eficiente de equipos y la implementación de buenas prácticas

en los pabellones.

“Nos pidieron comparar nuestras estrategias con otros hospitales del país, un claro reflejo del impacto positivo de nuestro trabajo”, añadió.

EQUIPO

El doctor Manuel Loo,

jefe del Departamento de Gestión de la Demanda del HRA, resaltó que las principales especialidades quirúrgicas involucradas en la iniciativa CRR son otorrinolaringología, oftalmología, cirugía infantil y cirugía de adultos con patologías GES como cataratas y vesículas.

Este enfoque nos ha permitido atender una amplia gama de pacientes, desde niños hasta adultos mayores”, comentó.

Además, reconoció la labor de los equipos médicos y técnicos involucrados. “Contamos con dos

equipos de pabellón que incluyen enfermeras, técnicos de anestesia, arsenaleros, pabelloneros y anestesiistas. La unidad prequirúrgica, esterilización y la unidad de cirugía mayor ambulatoria también han sido fundamentales para el éxito de esta estrategia”.

Por otra parte, el subdirector médico del HRA, Pedro Usedo, señaló que la estrategia es para reducir la lista de espera por lo que “los pacientes son seleccionados a través de la unidad prequirúrgica, donde los cirujanos evalúan sus condiciones y programan las cirugías. Esto nos ha permitido atender casos de alta prioridad y garantizar soluciones rápidas y efectivas”.

Entre las cirugías realizadas se destacan procedimientos ambulatorios que aseguran el alta del paciente en menos de 24 horas, una característica clave de la iniciativa. “Esto no solo optimiza los recursos hospitalarios, sino que también mejora significativamente la calidad de vida de nuestros pacientes”, agregó. 📍